
Ecole maternelle T. Bernard 

87, rue de Chalezeule 

25 000 BESANCON 

COMPTE RENDU 

CONSEIL D’ECOLE n°3 

Date : 22/06/21 à 18h cour de l'école 

Durée :  2 heures   

 

présents excusés 

Enseignants : Mme LOCATELLI, Mme LIGIER, Mme 
ROBIN, Mr JACQUOT 

 
Représentants des parents d’élèves :  

Mme EIMBERK, Mme LERISSEL, Mme COLLETTE,      
Mr LEBBE, Mme STA 

Directeur du périscolaire secteur Est :  

Mr BOSCHUNG 

 

- Mme Yasmina BOUHALI MARQUES, Inspectrice de 
l'Education Nationale, circonscription Besançon 7 

- Mr André TERZO, conseiller municipal délégué  

- Enseignantes: Mme BIGOT Dorcas (en arrêt 
maladie), Mme GROSS Véronique, Mme CURTY 

- Représentants des parents d’élèves : Mr HYPOLITE, 
Mr AHRAM, Mme CHABOD 

- Atsem et référente périscolaire: Mlle GAUTHIER  

Atsems: 

Mme CALVET, Mme MULLER 

 

Ouverture du 3ème Conseil d'école. 

Demande faite auprès des membres du conseil d'école d'ajouter un point à l'ordre du jour: Les élections des 
représentants des parents d'élèves élus au conseil d'école pour l'année 2021-2022. ACCORDEE 

Ordre du jour :   

 

1. Les élections des parents d'élèves élus au conseil d'école pour la rentrée 2021-2022 

2. Prévision des effectifs pour la rentrée 2021-2022 

3. Volet pédagogique : les projets et les sorties scolaires  

4. Volet financier et sécurité 

5. Le périscolaire 

6. Volet mairie : travaux et entretien des locaux 

7. Questions des parents 
 

 

1. Les élections des parents d'élèves élus au conseil d'école 

Suite à la crise sanitaire, les parents de l'école ont voté exclusivement par correspondance en octobre 2020. 

 

La proposition de vote par correspondance pour les élections des parents d'élèves élus au conseil d'école  de 
2021 a été soumise au vote des membres du conseil d'école. 

La majorité des membres a voté pour la reconduction du vote par correspondance à la rentrée 2021-2022. 

 

 



2. Effectifs pour la rentrée 2021-2022 et répartition des classes 

 

La fermeture de la 4ème classe est bien effective. Il y aura donc 3 classes à la rentrée 2021/2022. 

Arrivée et départs: 

Arrivée: 

Nous accueillerons une nouvelle enseignante Mme MAROT Aline. La nouvelle équipe sera constituée de : 

 

Mme LOCATELLI Magdalena Directrice et enseignante 

Mme LIGIER Sandrine enseignante 

Mme MAROT Aline enseignante 

 

Concernant les ATSEMS, il ne devrait pas y avoir de changements: 

Mmes CALVET Jessie et MÜLLER Maryline. 

 

Les départs:  

Les enseignants: Mme BIGOT remplacée par Mr JACQUOT, Mme CURTY et Mme ROBIN. 

 

Méline GAUTHIER atsem et référente périscolaire quitte également l'école. 

 

Prévisions des effectifs: les chiffres peuvent changer suite aux arrivées et départs pendant les vacances. 

 
L'école perd environ 11 élèves sur tous les niveaux confondus. 
 
Avant le 27/05/21: 3 demandes de pré-inscriptions annulées (déménagement hors Besançon, déménagement 
proche maternelle Chaprais...) 
 
Constat du 27 mai: 
 
TPS: 6 
PS: 22 (-2)= 20  (déménagement) 
MS: 23 (-1)= 22 (déménagement) 
GS:22 
 
Constat du 14 juin: 
 
TPS: 6 
PS: 20 (+2 ; -2)=20 
MS: 22 (-1) = 21 (déménagement) 
GS:22 
 
Constat du 18 juin: 
 
TPS :6 
PS 20 (-3)= 17 
MS: 21 
GS:22 (-1)= 21  (déménagement) 
 
A ce jour, nous avons donc 58 élèves + 6 élèves de TPS.   
 



 Les parents s'inquiètent et s'interrogent sur le devenir des écoles maternelle et élémentaire Tristan Ber-
nard. Vu la baisse constante des effectifs, ils ont peur que l'école s'éteigne et que la mairie n'engage rien de 
bon pour le futur. 
 

Proposition de répartition: 

TPS-PS-MS: Mme LIGIER 22 élèves (6-7-9) 

MS-GS: Mme MAROT 21 élèves (12-9) 

PS-GS: Mme LOCATELLI 21 élèves (10-11) 

 

3. Volet pédagogique : les projets et les sorties scolaires  

 
a. Ce qu'il s'est passé 

- Animation sportive: la gymnastique 

Les classes de MS-GS et GS ont bénéficié du 2 mars au 8 juin de séances de gymnastique avec une éducatrice 
sportive. 

 

- Le Musée du Temps: 

Visite découverte : 

Mme BIGOT Dorcas le 4 mai  

Mme LIGIER Sandrine le 11 mai  

 

- Le Musée des Beaux Arts:  

Pour toutes les classes : 

Visite : Pas bêtes, les animaux dans les arts 

Mme BIGOT Dorcas: le jeudi 18 mars  

Mme LIGIER Sandrine: le vendredi 30 avril  

Atelier : A l’aise glaise 

Découverte des sculptures du musée, manipulation de moulages et d’argile.  

Classe des MS GS: Mme CURTY Frédérique: le jeudi 29 avril  

Atelier : Les p’tits cailloux 

Découverte des mosaïques du musée puis place à la pratique.  

Classe des GS: Mme LOCATELLI Magdalena: vendredi 30 avril  

La journée P'tis Chefs:  le lundi 10 mai, la classe des GS a confectionné des gâteaux tout au long de la journée. 
Ceux-ci ont été vendus à la sortie. Cette manifestation a permis de récolté 100€.  

Ce bénéfice a permis de réduire de 1€ la participation des familles pour la sortie à la ferme (3€ au lieu de 4€) 
et d'acheter un abonnement "Histoires pour les petits" pour l'école chez Milan. 

 

Sensibilisation au handicap au travers de l'activité Fauteuil Basket: 

Le vendredi 21 mai, tous les enfants de l'école ont participé à des ateliers pour les sensibiliser au handicap. Ils 
ont ainsi manipulé un fauteuil roulant et se déplacer avec. Le deuxième atelier avait pour objectif de se 
déplacer yeux bandés avec l'aide d'un camarade et de tirer dans un but toujours les yeux bandés. 

Les enfants ont beaucoup apprécié. 

Coût de l'activité 214€ payé par la coopérative scolaire. 



 

La photo de classe 

Elle a eu lieu le lundi 31 mai matin: photos de classes, photos individuelles et fratries. La photo de classe des 
MS- GS a eu lieu le jeudi 3 juin.  

Les commandes arriveront aux alentours du 24 juin. 

les Olympiades: 

Elles se sont déroulées le vendredi 18 juin le matin dans la cour de récréation et un atelier dans la salle de 
motricité. 

L'équipe remercie les parents qui sont venus accompagner les équipes sur les différents ateliers. 

Après midi, "repos des sportifs" et goûter. 

A 16h, s'est tenue la remise des médailles, médailles distribuées à tous les participants. 

 

Retour très positif des parents. 

Spectacle de fin d'année: la chorale et tombola 

Elle a eu lieu le 21 juin dans la cour de l'école. 

La tombola qui s'est tenue entre le 14 et 21 mai a permis de récolter environ 260€. Chaque case était 
gagnante. Divers lots ont été remportés: entrées aux musées, parcs et objets divers. 

L'équipe tient à remercier tous les donateurs ainsi que les participants. 

 Présence de beaucoup de parents à la chorale, les parents ont appréciés la représentation: chorale et 
danse des enfants du périscolaire. 

 La tombola a permis de récolter environ 260€. Parmi les lots, des entrées au Puy du fou, au futuroscope, 
aux Campaines, au zoo d'Amnéville, à la citadelle... 

Parents et enfants ravis. 

 

b. A venir 

Sortie de fin d’année :  

La petite ferme de Buffard 

Accueil de 10h à 16h. (Départ de l'école vers 9h00 arrivée vers 9h50; départ de la ferme vers 15h25 arrivée à 
l'école vers 16h15) 
2 groupes (tps-ps-ms + ps -ms et ms-gs + gs) 
 
Transport: utilisation du crédit transport de la mairie soit 2x123.97€= 247.94€  (276 € alloués par le crédit 
transport mairie) 
 
Fonctionnement sous forme d'ateliers : les classes sont séparées en groupes qui tournent sur les mêmes ate-
liers (de 3/4 d'h à 1h chacun) tout au long de la journée.  
 
 
Programme journée TPS PS MS / PS MS du 24 juin  :   
3 ateliers prévus (2 le matin et 1 l'après-midi) avec une grande pause le midi et une ou deux histoires sur la 
ferme.  
 - la visite de la ferme avec le soin aux animaux) .  
 - du blé au pain : fabrication du pain de A à Z  
 - Le jardin : comment pousse une plante, semi d'une graine, les fruits et légumes 
 
 



 
Programme journée MS GS / GS du 25 juin  :   
3 ateliers prévus (2 le matin et 1 l'après-midi) avec une grande pause le midi et une ou deux histoires sur la 
ferme.  
 - la visite de la ferme avec le soin aux animaux) .  
 - du blé au pain : fabrication du pain de A à Z  
 - de la vache au beurre : fabrication de beurre (uniquement pour les grands) 
 
 
Dans la journée (à 9 € par enfant), le goûter (qui se fera juste avant le départ) est également compris.  
En cas de mauvais temps, la journée se fait quand même et une salle avec sanitaires est à notre disposition 
pour le pique nique (zéro déchet si possible !) du midi.   
 
Coût total pour l'école: 71x9= 639 euros 
Participation des familles: 3€x71= 213€ reste à la charge de la coopérative scolaire 6€x71=426€ 
 

Visite des GS au CP à l'école élémentaire Tristan Bernard et à Jean Macé. 

Le 28 juin, les élèves qui se rendront en CP à l'école élémentaire Tristan Bernard, se déplaceront à pied jusqu'à 
l'école accompagnés d'une enseignante de GS. Les autres GS resteront (futurs CP à Jean Macé) à l'école. 

Nous serons accueillis par Mme Kourou (enseignante de CP CE1), elle prendra les GS pour leur faire visiter la 
classe et les locaux. L'enseignante de GS organisera des jeux sportifs avec les CP CE1. Puis lecture d'histoires 
des CP pour les GS en petits groupes. 

Un projet de liaison GS - CP est en cours: la décoration d'une pochette à rabat (avec photos...) en GS que les 
enfants apporteront à leur rentrée de CP. Celle-ci serait utilisée en CP et resterait un souvenir des bons 
moments en GS. 

Un projet GS-CP est en cours avec l'enseignante du CP de l'école élémentaire Tristan Bernard afin que cette 
liaison se fasse sur l'année plutôt que sur une journée. 

 

Pour les enfants qui seront scolarisés à l'élémentaire Jean Macé, il n'y aura pas de visite au CP cette année. 

 

Accueil des futurs PS en lien avec la crèche.  

Mme Ligier accueillera les futurs PS de la crèche le lundi 28 juin de 9h30 à 10h30 pour faire différents types 
d'ateliers. 

Pour éviter le brassage entre les enfants, Mme Locatelli prendra en charge ses élèves. (balade en forêt par 
exemple si le temps le permet). 

Bal de promo 

Afin de fêter le départ des GS vers la "grande école", un bal de promo sera organisé pour les classes de MS GS 
et GS le mardi 29 après-midi. Au programme, jeux, danses, goûter.. Possibilité des venir déguisés. 

A 16h, les parents seront conviés à la remise des diplômes. 

Spectacle le 1 er juillet à l'école 

La troupe "Un château en Espagne" fera une représentation dans la salle de motricité pour les enfants de 
l'école. (après-midi) 

Judo Tour 2021, le vendredi 2 juillet 

Le Dojo Franc-comtois proposera à toutes les classes de l'école une initiation gratuite au judo. 

 

 

 



3. Volet financier et sécurité 

 
a. Coopérative  

En date du 22 juin 2021, le montant de la coopérative s'élève à: 457.51€ 

En attente: factures photos, ferme et remboursement des divers achats 

    recettes: photos, ferme, tombola 

Un montant de 276€ (4x69€) nous est alloué par la mairie pour le transport, après la déduction du 
transport pour la ferme à Buffard, il restera 74.26 à utiliser avant fin décembre 2021. 

b. Sécurité  

2ème exercice d’évacuation réalisé le 30/03/21 à 09h50.  

Les quatre classes ont mis 1 mis 15 secondes (1min 42 lors du 1er) pour sortir de l’école et se ranger à 
l’emplacement prévu. Tous les élèves, les PS compris, ont gardé leur sang froid, il n’y a pas eu de pleurs.  

3ème exercice d’évacuation sera réalisé semaine du 28 juin au 2 juillet. 

 

4. Le périscolaire 

Mr Boschung s'excuse auprès des parents de n'avoir pas été autant présent qu'il l'aurait souhaité. L'équipe du 
périscolaire midi et soir est stable et il n'y a pas eu de problèmes particuliers à gérer sur le site de la 
maternelle. Il s'est donc rapproché des écoles à gros effectifs périscolaires. 

 

Bilan de l'année 2020-2021 

Sur le temps de la cantine: 6 animateurs dont 3 pour les enfants en situation de handicap. Le taux 
d'encadrement est très bon et permet même en l'absence d'un animateur d'avoir un taux d'encadrement très 
correct. 

La navette: l'année s'est très bien passée, entre 20 et 30 enfants le matin, une dizaine le soir. 

 

Les activités proposées: suite à la crise sanitaire, les activités avec intervenants et parents n'ont pas pu avoir 
lieu. 

Seule Michèle, de "Lire et faire lire" est venue lire des histoires aux enfants. 

 

En cette fin d'année, nous aurons le départ de Méline.  

Année 2021-2022 

Une nouvelle référente "Elodie" prendra place dans cette nouvelle équipe. 

Réaménagement de la salle de classe qui se libère pour le périscolaire. 

Les enfants de l'école maternelle Vauthier ne descendront plus sur le site Tristan Bernard. 

 

Les activités futures: 

- les activités quotidiennes autour de projet 

- l'aménagement d'un espace jardin.  

- si la situation sanitaire s'améliore, les groupes du soir pourront fonctionnés ensemble comme avant.(plus de 
brassage) 

- les animateurs STAPS pourraient intervenir si ils sont en nombre suffisant. Priorité aux écoles élémentaires. 

 

 

       5. Volet mairie : travaux et entretien des locaux 

 



- Demandes de prestations effectuées 

Le toit de l'école sera refait cet été. 

Le canoë, jeu dans la cour de récréation, a été refait suite à la visite sécurité. 

 

-Demandes de prestations en cours (toujours en cours):  

 - Priorité: Le grillage de chaque côté du portail d'entrée: hauteur et solidité, il est aisé de passer par-
dessus. Il est arrivé que certains parents en retard, portail fermé, fassent passer leur enfant par-dessus afin 
qu'il rejoigne le groupe dans la cour. (nouveaux faits en mai et juin). De plus, des enfants (extérieurs à l'école) 
s'appuient contre d'où déformation et détérioration de celui-ci. 

Cette semaine (du 14 au 21 juin), des enfants (extérieurs à l'école) se sont encore amusés à passer par-dessus 
le grillage malgré les différents rappels des enseignants! INTRUSION dans l'école, les enseignants ne peuvent 
pas quitter leur classe, laisser les enfants seuls, pour aller les réprimander. 

 - Installation d’un récupérateur d’eau de pluie et d’un portillon donnant sur le côté du bâtiment.  On 
est dans l’attente du devis.  

-Concernant le portillon, la question s'est posée lors de la rédaction du PPMS. En cas de fuite 
"s'échapper", les classes de MS-GS et GS peuvent sortir derrière par la sortie de secours. En revanche, 
les 2 autres classes ne peuvent s'échapper que dans la cour de récréation. 

- Le chemin qui sert de parking aux enseignants et d'accès au camion de livraison, il serait probable 
d'un élargissement de celui-ci afin que le camion qui transporte les repas puisse reculer 
convenablement sans accidenter les véhicules ou l'angle du toit de l'école.(rencontre avec Mr Liénard 
et des agents de la voirie jeudi 25 février) 

- La structure jeux "Toile d'araignée" n'est pas utilisée par les enfants car l'équipe enseignante pense 
qu'elle est dangereuse surtout pour les petits  même si il est indiqué que les aires de jeux sont 
destinées aux enfants de 3 à 6 ans.  
L'équipe demande à la mairie si il serait possible de récupérer les jeux de cour de l'ancienne 
maternelle Tristan Bernard (non utilisés) pour les installer à l'école. 

- La restauration scolaire: l'espace restauration où déjeunent les enfants est très abîmé, peinture qui 
s'enlève, murs et sols en mauvais état. L'espace plonge est très éloigné de l'espace restauration. 

- La gratuité des transports GINKO pendant le temps scolaire.  

- Visite de différents membres de la mairie concernant le bâtiment. (constats... en attente d'un retour) 

 

6. Questions éventuelles des parents: 

Les questions devront être envoyées 72h avant le conseil d'école afin qu'elles puissent être traitées et/ou 
redistribuées aux différents partenaires. 

 

 

         Mme LOCATELLI    
  

         (Directrice et secrétaire)    

 


